



COMMISSION D'UTILISATION NATIONALE DU CHIEN D'ARRÊT



CUNCA – Compte-rendu de la réunion du 8 Juin 2023

Présents : N. PARENT, D. LEBRUN, J. CHAUVET, R. GERLET (en visio), P. DEBRET

1 - Examen de Monsieur PIROT

Après correction, il s'avère que le candidat n'atteint pas le nombre de points requis . Son cursus d'élève-juge ne peut donc être poursuivi.

2 - Dossiers de Juges

Ont réussi leurs examens Messieurs BOUTENEIGRE et DOISE en grande quête et Monsieur MUSCARI en quête de chasse. Leurs dossiers ont été présentés à la commission des juges de ce mois de juin 2023.

Limitation de l'âge des juges : Le Règlement de la SCC impose une limitation d'âge à 80 ans pour les juges (date anniversaire), cela s'applique aux commissions et donc à la CUNCA, que ce soit pour les juges étrangers ou français.

Limitation du nombre de parcours jugés dans une journée : il ne pourra excéder 15 parcours par Juge et par jour notamment en cas de cumul de jugement couple et solo.

Tous les Juges ont ou vont recevoir un lecteur d'inserts de la part de la CUNCA. Ceci va leur permettre de vérifier systématiquement l'identification des chiens classés.

3 - Age de participation des chiens à nos épreuves

Maximum 10 ans, date anniversaire des chiens.

4 - Quid des ICP

Quelques chiffres : 92 ICP pour les races britanniques et 82 pour les races continentales. Entre 2019 et 2023 : +816% d'organisation d'ICP et + 35% pour les spéciales, ICP, ICVO et ouverts.

A compter du 1^{er} janvier 2024 en ce qui concerne les Britanniques, retour du solo en ICVO et ouvert afin de limiter le nombre d'ICP, avec toujours l'obtention d'un excellent de solo préalablement à l'engagement en couple (ceci concerne les concours de gibier tiré, printemps, gibier naturel et bécasses).



COMMISSION D'UTILISATION NATIONALE DU CHIEN D'ARRÊT



Le problème reste entier pour les ICP continentaux qui ont un intérêt pour les races à faible effectif qui ne peuvent organiser de spéciales de races mais aussi pour certains organisateurs leur permettant d'équilibrer leur budget.

Aucun changement n'est donc décidé pour l'instant en ce qui concerne les continentaux, La CUNCA s'interroge sur le faible taux de remontées concernant cette question.

5 - Finalisation du titre GN/GS

Après consultation des Clubs et dans le but de diminuer le nombre de titres dans nos épreuves, il est donc décidé de regrouper les titres sur gibier naturel et sur gibier sauvage en un seul titre nommé « Champion GN/GS ». Les conditions d'attribution sont, pour les mâles 4 CACT et pour les femelles 3 CACT et ceci sur une ou plusieurs espèces de gibier (pour les mâles 2 RCACT peuvent remplacer un CACT et pour les femelles les RCACT peuvent remplacer les CACT).

Ce sans oublier les prérequis habituels : Très bon en exposition, tests de santé, ADN, brevet de rapport pour les continentaux....

6 - Calendrier 2^{ème} semestre

Bravo à Joël pour la modification GESCAL qui nous a bien aidée. Bravo également aux référents qui ont travaillé avec beaucoup d'implication. Le calendrier est donc prêt à être édité Le seul souci restant est le chevauchement de l'Open de France avec le Championnat du monde, les organisateurs cherchent à régler ce problème qui aurait pu être signalé antérieurement par les clubs concernés qui ont choisi les dates sans concertation avec la CUNCA.

7- Opens de France

Félicitations aux organisateurs des Opens de printemps qui se sont bien déroulés.

Les futurs Opens d'automne seront organisés à HERM pour 2023 et dans l'EURE pour 2024. Pour la prochaine Coupe de France de chasse pratique, une vidéo pédagogique est à l'étude avec la Centrale Canine, les juges invités pour cette compétition seront messieurs COURTHIAL, BOUEE, PIEDVACHE, GUILBERT Serge et Messieurs ARCHAMBAULT et GERLET en réserve.

Pour l'Open d'automne 2023 le jury invité est à l'étude.



COMMISSION D'UTILISATION NATIONALE DU CHIEN D'ARRET



8 - International

Sélectionneurs pour le prochain Championnat du monde (Senec - Slovaquie) :

Pour les Britanniques Madame MADIOT et pour les continentaux Monsieur DERACHE. Cette sélection se déroulera à POLHMINIAC le 18/09 pour les races continentales et le 21/09 pour les races britanniques, la date limite d'inscription pour le championnat du monde des chiens sélectionnés sera le 10/10. Le défraiement des concurrents est fixé à 300 euros par propriétaire.

Pour la Coupe d'Europe de GQ 2024, le sélectionneur retenu est Monsieur AVELLAN.

Pour la Coupe d'Europe de printemps des continentaux 2024, le sélectionneur retenu est Monsieur CARPENTHEY.

Pour la Coupe d'Europe de printemps 2025, la France a déposé officiellement sa candidature à la FCI.

Au sujet de l'Alliance Latine qui regroupe l'Espagne, l'Italie, le Portugal et la France, sera organisée une « Coupe Latine » au printemps et en automne. Dominique LEBRUN a élaboré un projet de règlement qui va être envoyé aux pays membres pour approbation. La première compétition devrait se dérouler au printemps 2024 en France dans le Pas-De-Calais suivie de l'automne 2024 dans les Landes. De la même façon sera mis en place un « Champion de l'Alliance Latine », probablement 3CAC dans 2 Pays différents de l'alliance Latine.

8 - Sport canin premier pas : peut-être un modèle à prendre pour l'homologation de nos championnats de standard. Ce pour faciliter ces homologations et pour désengorger encore nos épreuves de travail, il pourrait exister une épreuve décernée par un Juge de travail pendant, par exemple, les TAN et qui pourrait servir à homologuer nos titres de standard. Ce projet reste à l'étude.

8 - Alliance Latine : Un projet de règlement a été préparé par Dominique, celui-ci sera envoyé à l'ENCI avant diffusion aux autres pays concernés en vue d'une éventuelle mise en place de la première Coupe Latine en France au printemps et à l'automne 2024.

9 - Questions diverses

Pour répondre à la demande de ne faire courir que des chiens répondant aux critères de santé exigés par les différentes races, on peut dire que, même si cette requête semble intéressante, elle est compliquée à mettre en œuvre (différents critères suivant les races, gestion informatique impossible à mettre en œuvre actuellement).

L'utilisation du collier de repérage ne semble pas utile pour les concours.